
Conselho Municipal de Meio Ambiente - CONSEMAC

Câmara Setorial Permanente de Licenciamento e Fiscalização Ambiental

ATA DE REUNIÃO

REUNIÃO : 30ª DATA:  16.05.2012

INÍCIO: 9:30h TÉRMINO: 11:30h

LOCAL: Sala do CONSEMAC (SMAC - Sala 1207)

COORDENADOR: Jocéa Machado (SOBEMA)

RELATOR: Roberto Lira (SINDUSCON-RIO)

1- PARTICIPANTES 

Presentes:

Jocéa Machado (SOBEMA), Ana Paula Perini (SMU), Reynaldo André Guerrieri de Castro (SMO/Rio-

Águas), Abilio Tozini  (FAM-Rio/FUP), Nassim Boukai (CONSEMAC)e  Roberto Lira (SINDUSCON-

RIO). 

Convidados:

João Paulo Centelhas (CMRJ), Mário Pragnácio (CMRJ), Maria Cecilia S. Guedes (SMAC), Luciana 

Martinho (SMAC) e Hélcio Mariz (ASSAERJ). 

Ausentes  Justificados: Pedro  Couto  (FIRJAN),  Elisabete  Nogueira  (SEOP)  e  Elaine  Barbosa 

(SMAC).

Ausentes não Justificados: 

2- ASSUNTOS TRATADOS

a) A  reunião  teve  como  tema  principal,  a  apresentação,  pela  técnica  da  SMAC,  Luciana 

Martinho,  dos  novos  procedimentos  a  serem adotados  no  licenciamento  ambiental  que 

otimizam,  sem perda  de  segurança  e  controle,  as  etapas  para  a  concessão  do  referido 

documento. 

A referida técnica informou que, após identificados alguns “gargalos” nos procedimentos até 

então adotados, ficou clara a necessidade da supressão de tais pontos, sem, contudo, abrir 

mão da segurança e controle que o processo necessita.

O representante do SINDUSCON-RIO, Roberto Lira, falou que tais providencias são de há 

muito desejadas pelos empreendedores, posto que, um dos fatores de atraso na entrega das 

obras contratadas, é a demora na expedição da Licença Ambiental. Informou, ainda, que a 
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cada mês de atraso corresponde a 1% do valor da obra, sendo certo que, o tempo que as 

licenças demandam corresponde a natural e consequente redução do lucro, pondo até mesmo 

em risco a viabilidade de alguns empreendimentos.

O  representante  da  FAM-RIO,  Abílio  Tozini,  solicitou  à  expositora  que  a  mesma 

disponibilizasse os arquivos com os novos procedimentos.

b) Os representantes da CMRJ, integrantes da Câmara Setorial  Permanente de Unidades de 

Conservação,  solicitaram  que  a  CSPFLA  produzisse  junto  com  aquela  Câmara  uma 

indicação a ser encaminhada ao Presidente do CONSEMAC, para posterior repasse ao Sr. 

Prefeito,  alertando e pedindo providencias em relação à pretendida construção de campo 

para prática de golfe durante os Jogos Olimpicos em Unidade de Conservação.

Tendo  em vista  o  desconhecimento  dos  integrantes  da  CSPFLA,  ficou  acertado  que  os 

representantes da CMRJ enviariam os arquivos com o material analisado na CSPUC para 

que os integrantes  da CSPFLA tomassem ciência  do assunto com maior  profundidade e 

pudessem, assim, emitir juízo de valor sobre o assunto

Ficou  igualmente  acertado  que  serão  feitas  duas  reuniões  objetivando  a  tratativa  de  tal 

assunto. Uma primeira no dia 25/5, às 10hs, e uma segunda, no dia 31/5, às 10hs, ambas na 

SMAC. 

c) A  representante  da  SEOP,  Elisabete  Nogueira,  justificou  sua  ausência  tendo  em  vista 

necessidade  de  sua  presença  em Jacarepaguá.  Entretanto,  aquela  representante  procurou 

encaminhar “minuta” de Parecer sobre retomada dos trabalhos relativamente à elaboração 

de minuta de Decreto referente às Ocupações Irregulares e a atuação dos diversos órgãos da 

Prefeitura, sem, contudo, lograr êxito, tendo em vista a não anexação do arquivo. 

d) O  representante  da  FAM-RIO,  Abilio  Tozini,  sugeriu  como  tema  da  próxima  reunião 

ordinária, o licenciamento ambiental da “Linha 4” do Metrô.

Rio de Janeiro, 16 de maio de 2012.

Roberto Lira (SINDUSCON-RIO) relator da ATA nesta reunião.


